



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<i>El Sol de México</i>	0	11/02/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



### CHINA Y EU LISTOS PARA INVERTIR EN EL ISTMO DE TEHUANTEPEC

El enviado especial de Estados Unidos para el clima, John Kerry, y legisladores de ese país ya se alistan para visitar el sureste de México el 21 de marzo para analizar proyectos de energía eólica.

Esta será la sexta visita a nuestro país de Kerry en el tiempo que lleva en su encargo y ahora estará en el Istmo de Tehuantepec, zona en la que el Gobierno impulsa un corredor industrial con 10 parques, de los cuales cuatro serían para energías eólicas.

A decir del mandatario de nuestro país, existe un acuerdo entre México y EU para que empresas estadounidenses y mexicanas construyan dichos parques.

"Es probable que esté John Kerry para lo de los parques eólicos. Ahí el propósito es que sean parques de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y que el financiamiento lo aporte Estados Unidos o bancos de Estados Unidos con tasas muy bajas, cero", expuso el presidente Andrés Manuel López Obrador.

En la zona, México también impulsa la creación del Corredor del Istmo de Tehuantepec, que tendrá 300 km de largo y permitiría unir el Golfo de México con el Pacífico a través de un "canal seco" a partir del próximo año.

Pero el interés de ese país en la zona no es gratis, pues las entidades por donde corre el Istmo de Tehuantepec son ricas en petróleo, recursos maderables, minería y biodiversidad, por lo que seguramente el plan de Estados Unidos es comprometer a México, a través de un paquete de donaciones y préstamos, para impulsar el crecimiento de esos estados mexicanos.

Muestra de ello es que se anunció, hace varios meses, inversiones por 250 millones de dólares en nuevos proyectos para promover el desarrollo de infraestructura, además de organizar misiones comerciales en el Istmo de Tehuantepec y en el sur de México.

Esto se debe también a que China está muy presente en Latinoamérica.

China tiene planes de invertir no sólo en México, sino en Panamá y otras naciones del continente debido a que quiere incrementar su posición comercial en el mundo.

Por ejemplo, Panamá es el país centroamericano que tiene la unión natural entre los océanos Atlántico y Pacífico, que concentran el grueso de los intercambios por lo que es una plataforma clave a escala global.

Mientras que, en México, según el Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, el gigante asiático es actualmente el noveno mayor inversionista extranjero en México.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<i>El Sol de México</i>	0	11/02/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Para muestra basta mencionar que, en 2021, la inversión de empresas con sede en China y Hong Kong totalizó \$606 millones de dólares lo que representó un incremento de 76 por ciento respecto del año anterior.

En el sector energético, China está presente en el segmento upstream de hidrocarburos a través de China National Offshore Oil Corporation (CNOOC) y China Petroleum Corporation (CNPC). Compañías como State Power Investment Corporation (SPIC) también poseen importantes activos de generación en el país. A finales de 2020, esta última compró al gestor de proyectos renovables Zuma Energía.

En el segmento de gas natural licuado, Guangzhou Gas ha mostrado interés en adquirir GNL exportado desde México y el año pasado firmó un acuerdo válido por 20 años con LNG Alliance, propietaria del proyecto Pacific LNG en el estado de Sonora.

Esto sin contar que, en el financiamiento de la construcción de la refinería de Dos Bocas, en el municipio de Paraíso, Tabasco, participan los bancos chinos Banco Industrial y Comercial de China (ICBC) y el Banco de China.

Los bancos chinos tienen alrededor de 600 millones de dólares en inversiones en la construcción de la sexta refinería de México

Así que, como podemos darnos cuenta, a Washington, no le gusta nada la creciente presencia inversora de Pekín en el país pues consideran que la cercanía de nuestro territorio pone en riesgo su seguridad nacional.